
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA 

Ciudad Universitaria, 21 de enero de 2013. 
 

 
 
EDUCACIÓN  
 
Estatal: Lamenta la UAEM el asesinato de Ignacio Domínguez 

 
Nacional: Aún falta camino para una verdadera educación de calidad, dice Székely Pardo 
 
 

SALUD  
 
Estatal: Hay desabasto de métodos anticonceptivos en centros de salud de Morelos 
 
Nacional: Arranca hoy la Cruzada contra el hambre y la Pobreza Extrema 
 
Internacional: Cancela aeropuerto en Londres 260 vuelos por la nieve  
 
 

ECONOMÍA  
 
Estatal: En vigor, la reforma para evitar las jubilaciones con pensiones muy altas  
 
Nacional: En México, pobreza e indigencia mayores que el promedio en AL 

 
Internacional: Igual a 2011, sueldo del rey Juan Carlos I en España  
 
 

POLÍTICA  
 
Estatal: Afina el gobierno estatal los objetivos del Plan de Desarrollo 

 
Nacional: Ordena el Ifai a la Sedena amplíe informe sobre la capacitación de militares en 

EU 
 
Internacional: Confirman las FARC reinicio de acciones ofensivas, tras dos meses de 

cese del fuego 

 
 



 2 

EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Lamenta la UAEM el asesinato de Ignacio Domínguez 
El rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, a través de un comunicado expresó que “su más sentido pesar e 
indignación ante la muerte de uno de sus apreciados integrantes, el profesor de la preparatoria abierta de 
Jojutla, el maestro Ignacio Domínguez Carranza, quien fuera víctima junto con su esposa, Gabriela Flores 
Claus, e hijo, Alejandro Domínguez Flores, de la acción criminal perpetrada el día de ayer en el municipio de 
Tlaquiltenango”. En el mismo documento ratificó a la familia del desaparecido profesor total solidaridad y 
apoyo de la rectoría. “De las autoridades de la Procuraduría de Justicia del estado, esperamos el más pronto y 
expedito esclarecimiento de los hechos para consignar a los responsables de esta execrable muestra de 
crueldad y ausencia de humanidad”, se agrega en el documento firmado por el rector Vera. Concluye 
exigiendo a las autoridades federales, estatales y municipales, salvaguardar la integridad de la población “y 
resolver la agobiante inseguridad pública que vive el país, y a la cual no escapa nuestra entidad federativa”. 
Por su parte, el Sindicato Independiente de Académicos de la UAEM (SITAUAEM), dio a conocer que la 
comunidad académica observa con dolor e indignación la situación, por lo que mencionaron que se necesita 
un mayor esfuerzo de las autoridades para garantizar la seguridad de todos. El Consejo General de 
Representantes del SITAUAEM manifestó su solidaridad para con la familia del profesor asesinado, y pidió 
que pronto se esclarezcan estos hechos que consternan a todos los morelenses. 
La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera). 
 
Se publica desplegado dirigido a la opinión pública del estado en donde la comunidad universitaria expresa su 
más sentido pesar e indignación por la muerte de uno de sus integrantes, el profesor de la preparatoria abierta 
de Jojutla, el maestro Ignacio Domínguez Carranza. 
El Caudillo de Morelos, p.16, (UAEM). 
 

Nacional: 
 
Aún falta camino para una verdadera educación de calidad, dice Székely Pardo 
Miguel Székely Pardo, ex subsecretario de Educación Media Superior, de la SEP, aplaudió la reforma 
educativa, la cual "es un primer paso muy importante en la dirección correcta", para que nuestro país cuente 
con una verdadera educación de calidad. Entrevistado por Crónica, dijo que el camino aún es largo, ya que si 
bien con la aprobación de la reforma por la mayoría de los congresos estatales adquiere carácter de 
constitucional, "y ya no podrá ser echada para atrás",  falta todavía un largo proceso de negociación, 
instrumentación de leyes, y finalmente que los alumnos comiencen a recibir una nueva educación. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724305 
 
Maestros del SNTE volantean sobre rechazo a reforma educativa 
Este domingo, maestros de la sección 36 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), se 
dieron a la tarea de repartir volantes informativos en los municipios de Nezahualcóyotl, Ecatepec, Chalco, 
Tecámac, Naucalpan y Cuautitlán Izcalli, en los cuales fijan su postura acerca de la reforma educativa. "No 
estamos en contra de que haya una mejor calidad en la educación que se les da a los estudiantes, sino que 
simplemente, lo que no se vale es que nos quieran quitar la estabilidad laboral que queremos los maestros", 
dijo una profesora que repartía volantes en las inmediaciones del Metro Impulsora en el municipio de 
Nezahualcóyotl. 
La Crónica de Hoy, (Hugo Contreras), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724303 
 
Rechaza UACM uso discrecional de recursos públicos 
La Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) rechazó que exista un uso discrecional de los 
recursos públicos que otorga a sus estudiantes para apoyo de su desempeño académico, como afirman 
integrantes del autonombrado Consejo Estudiantil de Lucha (CEL). En un comunicado, señaló que las becas y 
demás programas de apoyo existentes en la UACM se rigen a través de convocatorias abiertas y 
transparentes, sin distingo de las filiaciones políticas o de grupo, y son asignadas a través de comités 
conformados por integrantes de la comunidad, como consejeros, profesores y estudiantes. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723543 
 
Hoy presenta la UACM denuncia por robo en imprenta 
El abogado general de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), José de Jesús Izquierdo, 
informó que este lunes presentará una denuncia “de hechos” ante la Procuraduría capitalina, por el saqueo 
que se realizó en días pasados en contra de la imprenta de la institución. Dijo que a diferencia de las otras 
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denuncias que presentaron, “ahora sí acusaremos directamente a ocho personas”, que encabezaron al grupo 
de sujetos que irrumpieron violentamente en esas instalaciones. 
La Crónica, (Héctor Cruz López), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724266 
 
Trasfondo político en amparos del SNTE, advierten expertos 
La jornada de amparos contra la reforma laboral encabezada por la cúpula del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) es una estrategia política y no responde a un verdadero interés por 
defender los derechos de sus agremiados, afirmaron especialistas en derecho laboral. En entrevistas por 
separado, advirtieron que sería lamentable y preocupante que un ataque tan grave a la seguridad y los 
derechos laborales de millones de trabajadores mexicanos se use como estrategia para mantener cotos de 
poder. 
La Jornada, p.18, (Laura Poy Solano). 
 
Modifica la SEP su estructura jerárquica 
El gobierno federal iniciará una reforma interna en la Secretaría de Educación Pública (SEP) con la creación 
de la subsecretaría de planeación y evaluación de políticas educativas, la cual que se convertirá en la primera 
de la jerarquía, por lo que su titular será el encargado de sustituir al secretario del ramo en su ausencia. De 
acuerdo con el proyecto de decreto que será publicado en los próximos días por el presidente Enrique Peña 
Nieto, dicha restructuración se deriva de las reformas constitucionales al artículo tercero y a la Ley General de 
Educación, que colocan a la evaluación de las políticas educativas en un papel preponderante. 
La Jornada, p.20, (Karina Avilés). 
 
SNTE levanta censo paralelo al de Inegi 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que preside Elba Esther Gordillo, inició de 
forma paralela al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) un censo para conocer el número preciso de maestros que laboran en las escuelas, sus condiciones de 
contratación y un diagnóstico sobre el equipamiento de las escuelas. Jaime de León, dirigente de la sección 
10 del SNTE cuestionó desde ahora la confiabilidad del censo que realizarán las autoridades, al señalar que 
sin el apoyo del magisterio, de los representantes sindicales - que son quienes tienen toda la información 
precisa por escuela-, ningún diagnóstico es exacto. 
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203401.html  
La Jornada, p.20, (Karina Avilés). 
 
Empresas ofrecen lugar a estudiantes 
La Unión Industrial del estado de México (UNIDEM) acordó con 12 instituciones de nivel medio superior y 
superior abrir espacios a jóvenes para realizar prácticas profesionales en al menos 300 empresas medianas y 
grandes de los municipios de Cuautitlán Izcalli, Tultitlán, Tlalnepantla, Ecatepec y Tezoyuca. Los directivos de 
escuelas buscan vínculos con empresas para generar experiencia laboral, y las empresas piden experiencia 
profesional a los jóvenes. Con estos acuerdos se cumplirán las necesidades de escuelas, empresas y 
alumnos, dijo Francisco Cuevas Dobarganes, vocero de la UNIDEM. 
La Jornada, p.35, (Javier Salinas). 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Hay desabasto de métodos anticonceptivos en centros de salud de Morelos 
En todo el estado de Morelos prevalece el desabasto de métodos anticonceptivos como la píldora de 
emergencia, entre otros, señaló Andrea Acevedo García, coordinadora de la Red por los Derechos Sexuales y 
Reproductivos Ddeser en Morelos, quien expuso que existe preocupación porque ante el desabasto de varios 
medicamentos, se deje en segundo término este rubro de la salud. La representante de dicha agrupación civil 
indicó que en los meses recientes, ha continuado la falta de anticonceptivos, y se tiene como factor adicional 
en contra que la autoridad plantea que no hay mucho presupuesto, y “lo que observamos es que además el 
que hay está siendo gastado de forma correcta, pues observamos que se hizo un gasto excesivo en 
preservativos, al adquirirlos a muy alto precio, lo que impide que se cuente con mayor dotación, y esto ocurrió 
en el cambio de administración, ya en esta gestión”, expuso. Comentó que ya se han reunido con autoridades 
del sector salud para dialogar en torno a esta problemática y en breve buscarán otro encuentro para conocer 
qué es lo que se hará en cuanto a la distribución de los diversos métodos de anticoncepción, especialmente 
en la población de adolescentes. Pero enfatizó que por lo pronto, sigue habiendo chicas que recurren a la 
organización para pedir la anticoncepción de emergencia, porque en los centros de salud no la hay. 
La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado). 



 4 

 
Hay que vacunarse: IMSS 
Debido a que en los últimos días se ha registrado un descenso en las temperaturas, especialistas del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) exhortan a la población a que acuda a vacunarse contra la influenza 
estacional y el neumococo, sobre todo grupos vulnerables, como adultos mayores  y niños menores de 4 
años. Durante esta época de frío, es recomendable vacunarse para tener la protección necesaria contra 
enfermedades típicas de esta temporada, como la influenza estacional y el neumococo, comunicó el jefe de la 
División de Prevención de Enfermedades de la Unidad de Salud Pública del IMSS, el doctor Armando 
González García. Explicó que las personas más propensas a padecer alguno de los padecimientos antes 
mencionados son los adultos mayores de 60 años y los niños de 6 meses a 4 años; las embarazadas; las 
personas que sufren asma, padecimientos cardiovasculares o enfermedades que las debilitan; así como el 
personal de salud que, al atender a enfermos, puede contagiarse. 
Diario de Morelos, p.7, (Marcela García). 
 
El padecimiento de la diabetes también puede provocar bullying 
Debido a la poca información y disponibilidad para adaptarse a sus necesidades, los niños con diabetes tipo I 
enfrentan situaciones de discriminación que podrían repercutir de manera negativa en su estado emocional y 
de salud ante posibles complicaciones por evitar suministrarse insulina. En entrevista, la maestra Rosa María 
de Prado González, terapeuta familiar y coordinadora del proyecto Modiaj, una iniciativa orientada a formar 
grupos de pares para intercambiar conocimientos y experiencias sobre diabetes, expuso que la “segregación” 
que viven los menores, principalmente en algunas instituciones educativas, está vigente por “la ignorancia y el 
desconocimiento” que persiste en torno a la enfermedad. La especialista dijo que este fenómeno es similar al 
bullying, pues en muchos lugares todavía creen que este padecimiento puede contagiarse con el simple 
hecho de acercarse al pequeño, lo cual “seguramente origina curiosidad, pánico y rechazo entre los 
compañeros”. 
La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y desarrollo). 
 

Nacional: 
 
Arranca hoy la Cruzada contra el hambre y la Pobreza Extrema 
Con una historia de al menos medio siglo de creación de programas sociales destinados a resolver la pobreza 
alimentaria, y al igual que lo hizo en 2003 el presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva con el programa 
Hambre cero, el gobierno de Enrique Peña Nieto anunciará hoy el inicio de la Cruzada Nacional contra el 
Hambre y la Pobreza Extrema. El problema de inseguridad alimentaria en el país se presenta en diversos 
grados. Hay 41 por ciento de mexicanos que padecen esta condición en forma leve, 17.7 de manera 
moderada y 10.5 por ciento –8.3 millones de familias– en forma severa. Quienes permanecen en esta última 
categoría son personas que han experimentado hambre, con una dieta insuficiente en cantidad y poco 
variada, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut) 2012. 
La Jornada, p.3, (Angélica Enciso L.). 
 
Tabasco listo para cruzada nacional contra pobreza alimentaria 
El gobernador Arturo Núñez Jiménez adelantó que la entidad se sumará al Programa Nacional de 
Alimentación, mismo que el presidente Enrique Peña Nieto presentará mañana lunes en Chiapas. El 
mandatario tabasqueño refirió que con esa medida se busca afrontar la pobreza que padecen más de 28 
millones de mexicanos, según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social. El 
mandatario tabasqueño detalló que en el evento, al que están convocados todos los gobernadores del país, 
se presentarán líneas de acción para contrarrestar la pobreza alimentaria, que de 2006 a 2012 creció de 13.6 
a 18.2 por ciento. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb1251082 
 
Se suma Oaxaca a cruzada contra el hambre 
El gobierno de Oaxaca informó que se suma a la Cruzada Nacional contra el Hambre y la Pobreza, la cual 
arranca este lunes 21 de enero de manera oficial. Para ello, el gobernador Gabino Cue asistirá al inicio de 
este programa, que busca bajar los niveles de marginación en los municipios con mayor pobreza en México, 
reiterando así la voluntad y compromiso de su administración de coadyuvar firmemente en esta estrategia de 
desarrollo social, a fin de disminuir de forma sensible y de fondo los problemas que enfrenta nuestro país en 
este rubro. 
Milenio, (Oscar Rodríguez), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c18dc9bda9c61ce5104ab704e9f10e34 
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Cruzada contra el Hambre, herramienta para compra de voluntades: AMLO 
Andrés Manuel López Obrador, líder del Movimiento de Regeneración Nacional, dijo que el presidente Enrique 
Peña Nieto manipula al país para mantener el poder, sin que existan indicios de que México logre mejoras. El 
ex aspirante a la Presidencia de la República también criticó la Cruzada Nacional contra el Hambre y la 
Pobreza, impulsada por el presidente Peña Nieto, al considerar que es un programa para comprar voluntades, 
repartiendo migajas. López Obrador visitó este domingo el municipio de Ocosingo, Chiapas, uno de los más 
pobres del país y cuna del Ejército Zapatista de Liberación Nacional, para dar arranque a su gira nacional para 
asistir a los congresos estatales de Morena. 
Milenio, (Hermes Chávez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c18dc9bda9c61ce5104ab704e9f56e69 
 
Frio y cielo nublado dominarán en el Valle de México 
Las temperaturas aumentarán durante la mañana en el Distrito Federal, ya que promediarán seis grados 
centígrados, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El organismo de la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) indicó que se registrará cielo nublado, probabilidad de lluvia de 60 por ciento, temperaturas 
templadas en la tarde y viento del este y noreste de 20 a 35 kilómetros por hora en el Valle de México. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724335 
 
Permanecerán bajas temperaturas en el norte y centro del país 
La masa de aire frío que impulsó al frente número 21 mantendrá bajas temperaturas por la mañana y noche 
sobre los estados del norte y centro del país, a pesar de que seguirá perdiendo intensidad, informó el Servicio 
Meteorológico Nacional (SMN). El organismo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) precisó que este 
fenómeno generará vientos del norte de 35 a 50 kilómetros por hora con rachas fuertes de hasta 70 kilómetros 
por hora en el Istmo y Golfo de Tehuantepec. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c18dc9bda9c61ce5104ab704e9bea1d8 
 
Se eleva a 24 el número de personas muertas en Chihuahua por las heladas 
Tres personas murieron a consecuencia del frío, lo que elevó a 24 el número de víctimas en esta temporada 
invernal en Chihuahua; además, siete integrantes de una familia se envenenaron con monóxido de carbono 
por utilizar un calentador en malas condiciones. Uno de los muertos era una mujer indigente, quien junto con 
su pareja sentimental durmió sobre una pila de tabiques. Ambos pasaron la noche cubiertos sólo con pedazos 
de periódico, pero la mujer pereció por hipotermia, pues en la zona se han reportado temperaturas por debajo 
de cero grados centígrados. 
La Jornada, p.36, (Rubén Villalpando, Javier Valdez y Eirinet Gómez). 
 
Hacen cuarta donación multiorgánica en Hospital General Balbuena 
En el Hospital General Balbuena se llevó a cabo la cuarta donación multiorgánica en la historia del nosocomio, 
practicada a una joven de 16 años de edad, quien sufrió una caída el pasado 11 de enero que le provocó una 
contusión craneal. La Secretaría de Salud del Distrito Federal informó que desde su llegada al hospital, la 
joven presentó datos clínicos de muerte encefálica, por lo que el servicio de urgencias notificó el caso y se 
inició el protocolo de potencial donador. El director del hospital, Raúl Ramírez, refirió en un comunicado que el 
14 de enero pasado se descartó riesgo sanitario, se hizo un electroencefalograma que mostraba actividad 
mínima al estímulo luminoso y un día después se repitió el estudio dando por resultado ausencia de actividad. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723523 
 
Detectan en Mexicali 2 casos de rickettsiosis 
La Secretaría de Salud estatal ha detectado este mes dos menores de edad enfermos de rickettsiosis en 
Mexicali. Uno es una niña de 11 años de edad que ingresó al hospital general de esta ciudad el 16 de enero y 
permanece en terapia intensiva. La rickettsia es una bacteria que se transmite a los humanos a través de 
garrapatas en perros, ratas o gatos. En 2009 esta enfermedad provocó la muerte de 13 personas en 
fraccionamientos y colonias populares de Mexicali. 
La Jornada, p.35, (Antonio Heras). 
 
Crecen conflictos ambientales por el auge de obras: análisis 
En la actualidad hay unos 220 conflictos ambientales activos que involucran de manera directa a 
comunidades, barrios urbanos populares y organizaciones sociales de todo el país y a miles de personas. 
Nunca, como ahora, se habían desatado de manera simultánea tantos problemas sociales por el acceso al 
agua en tanto lugares, señala la Asamblea Nacional de Afectados Ambientales (ANAA). Afirma que obras 
hidráulicas, vías generales de comunicacionesn y oleoductos han generado conflictos ambientales debido a la 
ausencia de la manifestación de impacto ambiental (MIA) –que solicita la autoridad en el rubro para dar luz 
verde a esas obras–, falsedad de información en ésta o falta de consulta pública. 
La Jornada, p.41, (Angélica Enciso L.). 
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Desmiente estudio del Cisidat reducción en tasa de mortalidad entre pacientes con VIH/sida 
El acceso universal a medicamentos para el control del VIH/sida, vigente desde 2003, no ha servido para 
bajar la mortalidad de las personas que viven con la enfermedad y están afiliadas al Seguro Popular. Así lo 
revela una investigación del Consorcio de Investigación sobre VIH/sida y Tuberculosis (Cisidat), la cual reporta 
un incremento de cinco por ciento en la tasa de defunción por esta causa. Esto contradice el discurso oficial 
del Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH/sida (Censida), que en su informe más reciente 
afirma que a nivel nacional los fallecimientos se redujeron 12 por ciento en cuatro años. Se limita a reconocer 
que es necesario acelerar acciones para potencializar el logro de la cobertura universal y alcanzar la meta de 
los Objetivos de Desarrollo del Milenio de tener una tasa bruta de muerte por VIH/sida igual o menor a 3.5 por 
ciento. 
La Jornada, p.42, (Ángeles Cruz Martínez). 

 
Internacional: 
 
Cancela aeropuerto en Londres 260 vuelos por la nieve 
El aeropuerto londinense de Heathrow anunció la cancelación de 260 vuelos —el 20% de su volumen 
habitual— debido a la nieve y la escasa visibilidad. El domingo fue el tercer día de interrupciones del tráfico 
aéreo en Heathrow, uno de los puertos aéreos más usados en Europa y donde se han registrado largas filas 
de pasajeros, algunos de los cuales han acampado en los pasillos de la terminal. 
Milenio, (AP), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c18dc9bda9c61ce5104ab704e9cf5417 
 
Nevada frenó operaciones en aeropuertos de la capital francesa 
Los aeropuertos de París reanudaron sus operaciones ayer, luego de que por más de 18 horas fueran 
suspendidos varios vuelos por causa de la nevada que se prolongó durante una parte de la noche, y en 
espera de nuevas precipitaciones en las próximas horas. Una portavoz de Aeropuertos de París (ADP) explicó 
que ayer no se reportaron cancelaciones ni retrasos particulares en los vuelos a causa de las condiciones 
meteorológicas en Charles de Gaulle o en Orly. La portavoz indicó que los servicios meteorológicos 
advirtieron de la posibilidad de nuevos episodios de nieve para hoy, pero indicó que las previsiones deben ser 
afinadas para saber si podrían tener consecuencias en términos de perturbaciones del tráfico aéreo. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724068 
 
Argentina: dos muertas por violencia de género 
Una joven de 18 años, a punto de dar a luz, fue asesinada por su esposo de un tiro en el ojo; otra de 32 años, 
embarazada de siete meses, recibió 27 puñaladas de su pareja, en dos crímenes ocurridos el fin de semana 
en Argentina, donde se multiplican los casos de violencia de género, según la ONG Casa de Encuentro. 
Además, una joven de 16 años resultó con 50 por ciento del cuerpo quemado cuando su pareja la roció con 
alcohol y le prendió fuego. La policía arrestó al sospechoso cuando llevaba a la muchacha a un hospital de 
Buenos Aires. 
La Jornada, p.28, (Afp). 
 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
En vigor, la reforma para evitar las jubilaciones con pensiones muy altas 
Desde el 17 de enero entró en vigor la reforma a la Ley del Servicio Civil del Estado de Morelos que puso fin a 
las “jubilaciones doradas” de altos funcionarios de la administración pública estatal. De acuerdo con el decreto 
218 publicado en el periódico oficial “Tierra y Libertad”, las jubilaciones de servidores públicos de alto rango 
no sólo han sido un abuso, sino que han puesto en riesgo el sistema de pensiones del estado y las finanzas 
públicas.Ante este escenario, justificó la diputada e iniciadora de la reforma, Rosalina Mazari Espín, era 
necesario realizar modificaciones a la Ley del Servicio Civil para frenar las “jubilaciones doradas”, que eran 
obtenidas por funcionarios de primer nivel que no tenían méritos para merecerlas, pero que por lagunas 
legales no tenían ningún impedimento para acceder a jugosas pensiones. 
La Unión de Morelos, p.p.15, (Maciel Calvo). 
 
Emite la Condusef calificación a bancos y casas de bolsa que promueven fondos de inversión 
La Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de las Instituciones Financieras (Condusef) dio a 
conocer la calificación que realiza a bancos y casas de bolsa que ofrecen el servicio de fondos de inversión, 
principalmente en cuanto a la información que proporcionan a los clientes. En este sentido, la Condusef 
realizó una evaluación a siete bancos y 16 Casas de Bolsa, que consiste en revisar los documentos donde se 
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pueda “verificar que el contenido de las cláusulas y la información que se otorga al cliente, desde la 
publicidad, hasta la entrega de un estado de cuenta, cumpla con estándares de transparencia y calidad de 
información que hagan equitativos los derechos y obligaciones entre las instituciones y sus usuarios”, abundó 
Erika Zárate Cerón, delegada de este organismo en Morelos.  Los elementos considerados en la calificación 
fueron: Contrato, Estado de Cuenta y Página Web, precisando que no se evalúa la viabilidad financiera de los 
fondos de inversión, ya que para ese efecto existen otros criterios financieros; ni tampoco aspectos 
cuantitativos (comisiones y costos) o la bondad del producto, sólo la calidad de la documentación. 
La Unión de Morelos, p.29, (Claudia Marino). 
 
Reconocen que la inseguridad sí afectó la actividad turística 
La secretaria de Turismo del gobierno del estado, Perla Gabriela Dauguet Ortega, aceptó que la inseguridad 
ha afectado al sector turismo en Morelos, y que justamente por ello, la primera línea estratégica en la que 
trabajará el gobierno será la de la seguridad, lo cual se verá reflejado en las acciones que como sector 
turístico se estarán realizando para mejorar la imagen y que el estado pueda ser un destino turístico confiable. 
Al preguntarle cómo revertir la mala imagen que por cuestiones de inseguridad se está viviendo en el estado y 
para que el turismo nacional e internacional siga tomando en cuenta a Morelos como referente turístico, 
Dauguet Ortega recalcó que se logrará “generando actividades y coadyuvando con los prestadores de servicio 
en la cuestión de capacitación y profesionalización del destino. Eso es nuestro gran compromiso de trabajar 
lateralmente con la Secretaría de Seguridad Pública”. 
La Unión de Morelos, p.23,  (Claudia Marino). 
 
Debe Jiutepec más de 320 millones de pesos 
El ex alcalde perredista de Jiutepec, Miguel Ángel Rabadán, dejó a la presidenta municipal Silvia Salazar una 
administración en colapso financiero, con una deuda de 120 millones con trabajadores y proveedores, además 
de pasivos bancarios por más de 200 millones de pesos. La alcaldesa, también emanada del Partido de la 
Revolución Democrática, dijo el primero de enero al tomar posesión que Rabadán no pagó la nómina de 
diciembre, aguinaldos, impuestos ni a proveedores. 
La Jornada, p.36, (Rubicela Morelos Cruz) 
 

Nacional: 
 
En México, pobreza e indigencia mayores que el promedio en AL 
La magnitud de la población de México que sobrevive bajo la línea de la pobreza y bajo la línea de la 
indigencia es mayor a la que, en promedio, registran América Latina y el Caribe. Hasta 2011, último año del 
que se tienen cifras comparables para 17 naciones de la región, 36.3 por ciento de los mexicanos vivían en 
pobreza, casi siete puntos porcentuales más respecto al 29.4 por ciento de la población latinoamericana que 
se encontraban en igual condición, indican estadísticas de la Comisión Económica para América Latina y el 
Caribe (Cepal). Los mexicanos en indigencia representaron 13.3 por ciento de la población total, cuando la 
media latinoamericana fue de 11.5 por ciento 
La Jornada, p.29, (Susana González). 
 
El pasado diciembre se perdieron 233 mil empleos formales: IMSS 
Casi 233 mil empleos formales se perdieron en diciembre de 2012, durante el primer mes de vigencia de la 
entrada en vigor de las modificaciones a la Ley Federal del Trabajo, conocidas como la reforma laboral, según 
los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Este descenso es común en diciembre, afirmó la 
Secretaría de Hacienda al dar a conocer esos datos, pero la pérdida ocupacional del último mes del año 
pasado fue mayor en 33 mil puestos de trabajo a la de diciembre de 2011. 
La Jornada, p.29, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
Se mantiene elevada la informalidad en México 
La tasa de informalidad laboral en el país se situó en 59.22 por ciento en diciembre pasado, es decir, que 28.8 
millones de personas ocupadas lo hicieron en ese tipo de actividades poco o nada productivas para la 
economía. Para los analistas ha sido justamente la informalidad una de las válvulas de escape que ha 
permitido que la tasa de desempleo en México se mantenga en niveles relativamente bajos, más si se 
compara con algunos países miembros de la OCDE. Respecto a la tasa de subocupación, es decir, el 
indicador que mide aquellas personas que declararon tener necesidad y disponibilidad para trabajar mas 
horas el INEGI informó que alcanzó un nivel de 7.6 por ciento en diciembre de 2012, el cual fue inferior al 8.2 
por ciento de un año antes. Lo anterior significa que en subocupación se hallaron 3.7 millones de personas. 
Milenio, (Alberto Verdusco), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb14bb78b. 
 
 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb14bb78b
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Estable, desempleo en diciembre 2012 
La tasa de desempleo de México habría permanecido estable en diciembre respecto del mes anterior y estuvo 
en línea con el menor dinamismo que mostró la economía en los últimos meses del año pasado, 
particularmente en el vital sector manufacturero, mostró un sondeo de Reuters. La mediana de los pronósticos 
de cinco especialistas arrojó una tasa ajustada por estacionalidad del 5.10 por ciento para diciembre, 
prácticamente sin cambio frente al 5.13 por ciento de noviembre. El rango de las previsiones fue de un 4.80 a 
un 5.20 por ciento. 
La Crónica de Hoy, (Reuters), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724242. 
 
Cierra en 4.47% el desempleo en 2012, el nivel más bajo en 4 años 
La tasa de desocupación en México cerró en 4.47 por ciento durante diciembre de 2012, lo que significó su 
menor nivel en los últimos cuatro años, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De 
acuerdo con el reporte de los indicadores de ocupación y empleo del instituto, el número de personas que se 
encontraron sin trabajo al último mes del año pasado alcanzó las 2 millones 296 mil 638. El resultado que 
presentó el INEGI sorprendió positivamente al consenso de analistas, que para el periodo en cuestión 
esperaban una tasa de 4.8 por ciento, es decir, poco más de 2.4 millones de desocupados. Por género, la 
tasa de desempleo de los hombres fue de 4.56 por ciento, lo que equivale a 1.4 millones de varones sin 
oportunidad de incorporarse al mercado laboral, mientras que la de las mujeres fue de 4.33 por ciento, es 
decir, casi 850 mil casos sin éxito de enrolarse a alguna actividad productiva. 
Milenio, (Alberto Verdusco), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb14a074c. 
 
Creció 88% el monto de préstamos a municipios 
El préstamo bancario a estados y municipios se incrementó 87.9 por ciento en los últimos tres años, al pasar 
de 143 mil 292 millones de pesos en noviembre de 2009 a 269 mil 354 millones a noviembre de 2012, de 
acuerdo con reportes de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). En su información estadística 
sobre las carteras de crédito de 19 instituciones bancarias, la dependencia señala que el número total de 
créditos a gobiernos locales pasaron de 12 mil 547 al cierre de 2009 a ser 18 mil 778 para finales del año 
pasado, a pesar de las advertencias por el rápido crecimiento que esta cartera registra y ante los 
incumplimientos de deuda en que han caído algunos. Los tres principales bancos que han otorgado créditos a 
gobiernos locales son Banorte, BBVA Bancomer e Interacciones, que además han tenido un repunte 
significativo en su cartera. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724245. 
 
Deudas de las entidades crecieron 20% anual desde 2009, dice Fitch 
La calificadora Fitch estimó que en los últimos cuatro años la deuda de los estados creció a tasas anuales de 
20%, sin embargo, 63% del incremento total de la deuda se concentra en siete entidades. En un documento, 
la valuadora de riesgos precisó que entre los estados con el mayor incremento absoluto de su deuda son: 
Coahuila, Veracruz, Nuevo León, Jalisco, Chihuahua, Quintana Roo y Michoacán. Detalló que el aumento en 
pasivos se debe a varios factores: la crisis económica mundial, el decrecimiento en las participaciones 
federales que se registró en 2009 y el comportamiento inercial creciente del gasto operativo que tuvo un 
impacto creciente en las finanzas de las entidades. Fitch recordó que las entidades han tenido acceso a 
diversas fuentes de financiamiento de largo plazo disponibles, donde la banca comercial y de desarrollo 
muestran un papel activo, a diferencia del mercado de valores.  
El Universal, (Romina Román), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100098.html. 
 
Promedia deuda 26% de recursos estatales 
La deuda de los estados representa en promedio 26.2% de sus presupuestos para este año, de acuerdo con 
cálculos elaborados con datos más recientes de Hacienda. Por entidad, los pasivos van desde 0.4% hasta 
más de 100% de los recursos con que cuenta para 2013. Por ejemplo, todo el presupuesto de Coahuila en 
este año no alcanzaría para tapar el total de deuda que tiene la entidad. El gobierno norteño tenía al cierre de 
septiembre de 2012, último reporte ante la Secretaría de Hacienda, pasivos por 35 mil 161 millones de pesos, 
mientras su presupuesto de este año asciende a 36 mil 451 millones de pesos, lo cual representó 103.7%.  
El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100095.html. 
 
Amenaza a México deuda de EU, alertan 
La restricción para elevar el techo de endeudamiento de Estados Unidos (EU) generaría inestabilidad en 
variables económicas de México, tales como el tipo de cambio y las exportaciones y los precios del petróleo, 
alertaron especialistas. El primero de marzo vence el plazo para que el Congreso de los Estados Unidos 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb14a074c
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb14a074c
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apruebe un aumento al techo de endeudamiento requerido para que Estados Unidos utilice préstamos 
externos para cumplir con el pago a sus acreedores, entre los cuales se encuentra México. “Una suspensión 
de pagos generaría una recesión mundial”, advirtió Raúl Feliz, especialista en finanzas públicas del Centro de 
Investigación y Docencia Económica (CIDE). Por la dependencia con el comercio internacional, México dejaría 
de crecer y sus ingresos caerían por un descenso en los precios del petróleo. Además, el peso se depreciaría, 
es decir, perdería valor frente al dólar a partir de la salida de capital invertido en instrumentos como acciones 
bursátiles y cetes, explicó Feliz.  
El Universal, (Manuel Lombera), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100109.html. 
 
Acumula ganancia BMV 3.4% 
En las primeras semanas de operación, el mercado bursátil mexicano registra una ganancia acumulada de 
3.4%, equivalente a un repunte de mil 506.7 puntos, explicado por el optimismo de los inversionistas tras la 
evolución positiva de la economía tanto de la mexicana como la estadounidense para este 2013. 
El Universal, (Ricardo Jiménez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100101.html. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb14d2d11. 
 
Accival: inusitado repunte del ahorro voluntario en las Afores 
Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) registraron en 2012 un extraordinario crecimiento de 
aportaciones voluntarias derivado de mejores condiciones en el mercado laboral, destacó Acciones y Valores 
Banamex Casa de Bolsa (Accival). El año pasado, el promedio mensual de aportaciones voluntarias se 
incrementó en más de 67 por ciento respecto a lo registrado en 2011, lo que probablemente refleje mejores 
condiciones en el mercado laboral local, refirió José Arnulfo Rodríguez, especialista de la intermediaria 
bursátil. Detalló que de enero a diciembre de 2012 el monto total de aportaciones ascendió a 135.1 mil 
millones de pesos y se ubicó por encima de los 128.43 mil millones de pesos que ingresaron en el mismo 
periodo de 2011, lo que significó un crecimiento de 5.2 por ciento en el lapso de comparación. En 2012 
también ingresaron 424 mil 601 millones de pesos al sistema por concepto de aportaciones y traspasos, pero 
simultáneamente se retiraron 330 mil 532 millones de pesos derivado de transferencias, traspasos y 
disposiciones de los trabajadores. A esto se sumaron plusvalías por 242 mil 917 millones en las posiciones en 
2012. En su análisis, explicó que existen tres tipos de aportaciones al sistema de ahorro para el retiro, cuyos 
conceptos son retiro, cesantía y vejez (RCV); aportaciones voluntarias y aportaciones para vivienda. De este 
total, las aportaciones por RCV y voluntarias se destinan al patrimonio del trabajador manejado por las Afore, 
en tanto que las aportaciones por concepto de vivienda son administradas por el Infonavit. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724240. 
 
Debe México idear estilos propios de inserción en procesos globales 
México puede y debe desechar los dogmas del fundamentalismo de mercado, afirmó José Luis Calva Téllez, 
integrante del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc) de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM). Al presentar el libro Crisis económica mundial y futuro de la globalización, indicó: Las naciones 
pueden y deben idear sus propios estilos de inserción en los procesos globales y aprovecharlos para sus fines 
nacionales, en vez de dejarse pasivamente arrastrar por las fuerzas ciegas del mercado. 
La Jornada, p.30, (Israel Rodríguez).  
 

Internacional: 
 
Igual a 2011, sueldo del rey Juan Carlos I en España 
El rey de España, Juan Carlos I, volverá a ganar este año lo mismo que en 2011, es decir, 292 mil 752 euros 
brutos al año y el príncipe de Asturias, Felipe, exactamente la mitad, luego de que el año pasado se aplicara 
una reducción equivalente a la supresión de la paga extra de Navidad que sufrieron todos los funcionarios. De 
acuerdo al Palacio de la Zarzuela, el presupuesto de la Casa del Rey para este año asciende a un total de 7 
millones 933 mil 710 euros, un cuatro por ciento menos que en 2012. Casi la mitad de este montante sufraga 
los gastos de personal de la institución, mientras que un 8.81 por ciento retribuye directamente a los miembros 
de la Familia Real que participan en actividades oficiales, lo que hoy por hoy excluye a los duques de Palma. 
En este ejercicio, la Familia Real recibirá 699 mil 128 euros del presupuesto global para toda la Casa, 55 mil 
euros menos que en 2012. Esta reducción afecta en exclusiva a la partida que se reparten la Reina, la 
Princesa de Asturias y la Infanta Elena en función de los actos oficiales en los que representan a la institución. 
Milenio, (José Antonio López), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb149b05e. 
 

 
 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb149b05e
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb149b05e
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POLÍTICA 
 

Estatal: 
 

Afina el gobierno estatal los objetivos del Plan de Desarrollo 
El gobernador Graco Ramírez encabezó, este domingo, la reunión de Gabinete en la que se revisó la 
conformación del Plan Estatal de Desarrollo (PED) 2013-2018, en el que se busca integre las estrategias 
eficaces para detonar el progreso de Morelos y sus habitantes, sustentado en el reconocimiento y respeto a 
los derechos de la sociedad. El mandatario destacó que la conformación del PED 2013-2018 encausará 
acciones para consolidar la Estrategia de Paz y Reconciliación y no debe ser considerado como sólo un 
trámite, por lo que el gobierno de la “nueva visión” busca la integración oportuna de la sociedad organizada, a 
través de sus propuestas e inquietudes, recibidas en foros y mesas temáticas convocadas por las 
dependencias del Poder Ejecutivo estatal. “El objetivo fundamental es que los ciudadanos puedan verificar el 
cumplimiento de las metas plasmadas en este documento, es un reto y queremos dejar a Morelos como una 
sociedad de derechos a la salud, a la educación, al empleo y a decidir”, afirmó Graco Ramírez. 
La Jornada Morelos, p.p.3, (José Luis Garcitapia), Diario de Morelos, p.9, (Redacción), El Sol de 
Cuernavaca, p.p.3A, (Redacción), El Regional del Sur, p.p.8, (Redacción). 
 
En Cuernavaca restringen el uso de los vehículos oficiales 
Frente a los excesos registrados en administraciones municipales pasadas, que implicaban gastos millonarios 
para el ayuntamiento de Cuernavaca, el alcalde Jorge Morales Barud ordenó un programa de racionalización 
del gasto público mediante la regulación del uso de vehículos oficiales, tanto de la comuna capitalina como de 
sus organismos descentralizados, SAPAC y DIF. Habrá procedimientos administrativos a quienes violen este 
ordenamiento, advirtió el munícipe. De acuerdo al informe preliminar y último de la auditoría externa que “no 
se concluyó” en 2012, los gastos por excesos superan mensualmente los dos millones de pesos. Bajo este 
contexto, Morales Barud dijo que las condiciones económicas del ayuntamiento obliga a todos los empleados 
del municipio a observar el programa de austeridad. 
La Jornada Morelos, p.p.10, (Miguel Ángel García), El Sol de Cuernavaca, p.p.3A, (Israel Mariano), El 
Caudillo de Morelos, p.p.6, (Diego Cardoso Jiménez), El Regional del Sur, p.p.8, (Gerardo Suárez 
Dorantes), La Unión de Morelos, p.21, (María Esther L. Martínez). 
 
Norma Alicia Popoca y el reto de dirigir un partido en crisis                                                                                                                                                                                                                                                             
Este 2013, es el año de la restructuración y afiliación del Partido Acción Nacional (PAN) en Morelos; es el 
tiempo para ubicarse como una oposición “confiable, responsable y propositiva”, sostuvo Norma Alicia Popoca 
Sotelo, la primera mujer en la entidad en dirigir al blanquiazul. A pesar de la desbandada de casi dos mil 
militantes; la sospecha de traición y el espaldarazo de connotados panistas a otros partidos, durante el 
proceso electoral 2012, la lideresa aseguró que en menos de tres años, “a contra corriente”, fortalecerá a su 
partido rumbo al 2015. Popoca Sotelo, quien se define como una mujer de trabajo y retos, y una líder de 
convicciones, reconoció que Acción Nacional quedó muy lastimado en la entidad, al concluir un periodo de 12 
años al frente del Poder Ejecutivo, pero también a nivel nacional y municipal. Diversos factores lo generaron, 
principalmente en el periodo de Marco Antonio Adame Castillo: “La mala imagen que creó del PAN al 
enfrentar un movimiento magisterial (…); yo creo que fue un error, el haber tenido la intención de abordar el 
tema cuando la reforma magisterial es un tema del país, se debía resolver a nivel nacional”. 
El Regional del Sur, p.p.9, (Estrella Pedroza). 
 
Ejercerán 70 millones ... sin comprobarlos 
Los 8 partidos con registro en Morelos tendrán 70 millones 472 mil pesos para gastar este año, sin que exista 
una revisión a fondo para saber que realmente están destinando el financiamiento público que se les entrega 
para el sostenimiento de sus actividades ordinarias. Y es que los vacíos que existen en la ley electoral no 
permiten realizar una auditoría en los recursos que maneja cada uno de los ocho partidos políticos con 
registro en Morelos, sino que sólo se realiza una fiscalización en la que el Instituto Estatal Electoral (IEE) debe 
confiar en que los partidos le dicen la verdad, porque es un organismo de buena fe. 
Diario de Morelos, p.p.3, (Marcela García). 
 

Hay enredo en páginas en materia de Transparencia 
Todos los sujetos obligados deben informar a la sociedad directamente desde sus portales de Internet, y no 
sólo  a través del apartado de Transparencia que evalúa el Instituto Morelense de Información Pública y 
Estadística (IMIPE), declaró la consejera presidenta, Mirna Zavala Zúñiga, luego del enredo en materia de 
transparencia que presentan varias dependencias. De acuerdo con la Ley de Información Pública, Estadística 
y Protección de Datos Personales del Estado de Morelos, los 124 sujetos obligados en Morelos deben 
presentar la versión pública de su declaración de bienes patrimoniales, a través de sus apartados de 
transparencia en sus páginas de Internet. 
Diario de Morelos, p.6,  (Marcela García). 
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Invita el IMIPE a los nuevos alcaldes a ser transparentes 
El Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), llamó a los 33 presidentes municipales a 
instaurar cuanto antes sus Unidades de Acceso a la Información, toda vez que para el mes de febrero se 
realizará la primera evaluación de cumplimiento y quienes no las tengan serán objeto de sanciones que hoy 
en día ya son más severas por las reformas federales que se hicieron. Mirna Zavala Zúñiga, presidenta del 
IMIPE, explicó que el primer Municipio que solicitó las claves y contraseñas para empezar a trabajar en su 
unidad de información, fue Yautepec, lo que habla de que se está iniciando bien, aunque ya se han 
concretado reuniones de trabajo para trabajar con los 33 presidentes municipales y generar un programa de 
fortalecimiento. Ello con la finalidad de que la sociedad pueda tener información de primera mano, clara y 
precisa de lo que están desarrollando sus autoridades y sepan que existe una instancia a través de la cual 
pueden solicitar información respecto de lo que tengan dudas. 
El Sol de Cuernavaca, p.3A, (Mónica González), La Unión de Morelos, p.,  (Claudia Marino). 
 
Está en duda el Programa Morelos Seguro, afirma Barra de Abogados 
El asesinato del ex candidato a la presidencia municipal de Tlaquiltenango, Ignacio Domínguez Carranza, 
junto con su esposa e hijo, puso nuevamente en tela de juicio el programa Morelos Seguro, afirmó hoy el 
presidente de la Barra de Abogados en Morelos, Felipe Jasso Escobar. Y es que el abogado sostuvo que el 
programa no ha dado resultados positivos y por el contrario la violencia sigue registrando alto niveles. Dijo 
también que el gobernador del estado Graco Ramírez no ha cumplido su promesa de reducir la violencia y los 
índices de inseguridad como lo afirmó en su campaña, y prueba de ellos –agregó el jurista- son los actos de 
violencia que se siguen registrando en la entidad. 
La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas Villalobos). 
 
Las bancadas de izquierda darán su voto de confianza al gobernador 
Los grupos parlamentarios de izquierda cerraron filas para dar el voto de confianza al candidato que el 
gobernador Graco Ramírez considere el mejor perfil para encabezar la Procuraduría General de Justicia de 
Morelos, informó el líder de la bancada del PRD, Juan Ángel Flores Bustamante. Indicó que durante este fin 
de semana se realizaron en primer término, reuniones al interior del bloque de las bancadas de izquierda 
(PRD, PT y Movimiento Ciudadano) donde se obtuvo el acuerdo de llegar unidos a la mesa de análisis que se 
realizará en la Junta Política y de Gobierno con los demás grupo parlamentarios. 
“Cerramos filas para apoyar alguna de las tres propuestas que señale el gobernador, para darle la confianza a 
él, él nos ha dicho que puede ser cualquiera de los tres, porque son gente de su confianza y nosotros lo 
respaldaremos”, agregó. 
La Jornada, p.p.-5, (Osvaldo Salazar). 
 
Debaten asambleas en Huexca el rumbo que debe tomar el movimiento #YoSoy132 
México necesita una oposición que no negocie ni sea cooptable y el movimiento #YoSoy132 debe ser un 
referente, planteó el representativo de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) durante la 13 asamblea del mismo. Más de 300 estudiantes de al menos 56 
universidades, escuelas y facultades –públicas y privadas– de 11 estados se dieron cita en este poblado 
morelense para discutir qué clase de movimiento quieren que sea el 132 en adelante, cómo remontar el reflujo 
experimentado luego del proceso electoral y con qué organización. En la sesión vespertina del sábado, 
posgrado UNAM coincidió con otras asambleas, como la de Guadalajara y la del MAES (Movimiento de 
Aspirantes Excluidos de la Educación Superior) en que el 132 es un referente de resistencia y debe 
constituirse en espacio de confluencia y apoyo a las luchas que hagan frente al plan de gobierno de Enrique 
Peña Nieto. Subrayó la necesidad de volver a las calles a convencer al pueblo. 
La Jornada, p.17, (Rosa Rojas). 
 
Reprueba Graco Ramírez en evaluación de 100 días de gobierno 
En tanto, el gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, y su gabinete reprobaron una evaluación 
de los primeros 100 días de gobierno, elaborada por la empresa Consulting and Research Estadística 
Aplicada. De acuerdo con la encuesta, aplicada el 17 de enero, una semana después de cumplirse los 
primeros 100 días de gobierno, la mayoría de mil 200 morelenses cuestionados dieron una calificación de 5.8 
al mandatario (en escala de uno a 10) y de 5.5 a su gabinete, aunque calificaron al gobierno en general con 
6.2. 
La Jornada, p.36, (Rubicela Morelos). http://www.eluniversal.com.mx/notas/897108.html. 
 
Buscan al asesino de su hija sin apoyo de la autoridad 
Con datos obtenidos de forma particular, el matrimonio Huicochea Garduño se prepara para salir en 
persecución del presunto homicida de su hija: un ingeniero en sistemas con, aseguran, altos niveles de 
sicópata que vive en Jalisco. El hombre de 23 años, identificado como Eduardo Villalobos Villanueva, baleó a 
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Ana Karen, de 17 años, en diciembre pasado porque ella terminó su noviazgo. El abogado Miguel Rosete 
afirmó que el supuesto asesino, captado por las cámaras de video del fraccionamiento residencial donde fue 
cometido el crimen, es un especialista en sistemas y redes sociales y que con sus conocimientos hackeó las 
cuentas de su ex novia. Luego de reunirse con el gobernador Graco Ramírez, los padres de la joven lograron 
que la Fiscalía morelense asumiera el caso. El miércoles, el procurador de Justicia, Mario Vázquez Rojas, 
informó que obtuvo de su homólogo de Jalisco, Tomás Coronato, el apoyo para la búsqueda, localización y 
aprehensión del homicida de Ana Karen. El abogado Rosete informó que el lunes irán a Guadalajara con los 
agentes investigadores y que la familia pretende realizar sus propias indagatorias. 
El Universal, (Justino Miranda), http://www.eluniversal.com.mx/notas/897108.html. 
 

Nacional: 
 
Ordena el Ifai a la Sedena amplíe informe sobre la capacitación de militares en EU 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) deberá dar a conocer información referente a las 324 
capacitaciones en materia de combate al crimen organizado que recibieron efectivos militares por parte de 
agencias de seguridad estadunidenses durante el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa. Así lo instruyó el 
Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) ante una solicitud de información 
realizada por un ciudadano. La Sedena deberá dar a conocer el número de capacitaciones, el objetivo de 
cada una de ellas, los cargos de los capacitadores, el acuerdo bilateral suscrito con el gobierno de ese país 
para tal fin y los nombres de todos y cada uno de los cursos del periodo comprendido entre diciembre de 2006 
y octubre de 2012. Se sabe que las instancias estadunidenses que brindaron capacitación a efectivos 
mexicanos son la agencia antidrogas estadunidense (DEA, por sus siglas en inglés), la Oficina Federal de 
Investigación (FBI, también por sus siglas en ese idioma) y Marina. En una nota informativa, el Ifai señaló que 
ante la solicitud del ciudadano, la dependencia federal mexicana respondió que del primero de diciembre de 
2006 al 17 de octubre de 2012, las agencias de seguridad y fuerzas armadas de esa nación impartieron 324 
cursos a efectivos mexicanos. La Sedena explicó que las capacitaciones son impartidas sin costo. Se 
enfocaron a diferentes especialidades: sanidad, ingeniería, informática, mantenimiento de aeronaves, entre 
otros, y tuvieron como finalidad contar con recursos humanos preparados para el cumplimiento de las 
misiones asignadas por ley. Sin embargo, refirió no contar con información sobre el nombre del acuerdo 
bilateral. 
La Jornada, p.12, (Emir Olivares). 
La Crónica de Hoy, (Hugo Contreras), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724250 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c18dc9bda9c61ce5104ab704e9d46b07 
El Universal, (Alberto Morales), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203397.html 
 
Anonymus robó “miles de registros” a Sedena 
Integrantes del colectivo cibernético Anonymous Hispano aseguraron, desde una cuenta de Twitter, tener en 
su poder “miles de registros de militares”. La afirmación se da cuatro días después de que la página web de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) fuera hackeada hasta en tres ocasiones. “Sedena, deberías 
sentirte exitado (sic) al saber los miles de registros de militares que tomamos de tus servidores”, se escribió 
ayer por la mañana desde la cuenta @AnonymousMexi. El grupo de activistas cibernéticos aseguró poseer los 
datos de 77 mil 849 “retirados pensionistas”; el “nombre, especialidad, número de identidad, email, teléfono y 
matrícula” de 25 mil 758 efectivos, además de una base de datos que contiene 27 mil 313 registros de becas 
a hijos de militares. 
La Jornada, p.13, (De la Redacción). 
 
Crecen deportaciones de connacionales con varios años de radicar en Estados Unidos 
Desde 2009 las deportaciones de migrantes indocumentados de Estados Unidos a México han sufrido una 
considerable transformación. A partir de entonces ha comenzado a crecer el número de personas con varios 
años de residencia en aquella nación que son expulsadas por carecer de documentos, lo que ha provocado 
“la desintegración familiar”. Una investigación realizada por el Colegio de la Frontera Norte (Colef) revela que 
durante este cuatrienio más de 200 mil repatriados dejaron hijos con ciudadanía estadunidense en el vecino 
país, quienes en muchos casos son recogidos por los servicios sociales y corren el riesgo de ser dados en 
adopción. El reporte del Colef indica que de los 360 mil mexicanos deportados en 2011, 46.2 por ciento tenían 
más de uno a 30 años de residencia en Estados Unidos; de ese porcentaje, se estima que unos 90 mil han 
hecho sus vidas y su familia en ese país. 
La Jornada, p.8, (Emir Olivares). 
 
Desde este mes las organizaciones que buscan ser partido deben reportar sus gastos al IFE 
Aun con el registro de organizaciones que pretenden convertirse en partidos políticos, que supera las 
expectativas del Instituto Federal Electoral (IFE), el organismo señala que está en capacidad de supervisar 
todas las asambleas estatales o distritales que se lleven a cabo. En principio, con las organizaciones que han 

http://www.twitter.com/@AnonymousMexi
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formalizado su petición, el IFE debería supervisar 220 asambleas estatales o 2 mil 200 distritales, o una 
combinación de ambas. Por lo pronto, las 11 organizaciones promoventes de registro comenzarán a reportar 
los gastos de su proceso de conversión en partido a partir de enero, aseguró el consejero electoral Marco 
Antonio Baños, presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del IFE. La obligación de 
reportar los gastos, dijo, comienza cuando notifican al IFE su pretensión, por lo que deben rendir informes de 
gastos desde este mes, y reportarlos mensualmente. 
La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia). 
 
Hay elementos para cancelar permisos a casinos otorgados al final del sexenio pasado 
Abogados de la Secretaría de Gobernación (SG) afirmaron que existen elementos para cancelar los dos 
permisos de casinos otorgados durante el último tramo del sexenio calderonista. En el análisis preliminar 
acerca del estado en que recibieron la Dirección General de Juegos y Sorteos –y la consecuente operación de 
casas de juego en el país–, funcionarios de Gobernación indicaron que hasta ahora no han encontrado los 
elementos con los que sus antecesores emitieron, en agosto pasado, “resoluciones administrativas” que 
convirtieron en permisionarias a Producciones Móviles y Exciting Games. 
La Jornada, p.10, (Fabiola Martínez). 
 
Opera en la clandestinidad o ilegalidad el 77% de empresas privadas de seguridad en México 
La seguridad privada en México tiene un valor de mercado cercano a 10 mil millones de pesos anuales con la 
operación de 8,500 empresas, de las cuales, 77% trabaja en la "clandestinidad e ilegalidad", reveló el Consejo 
Nacional de Seguridad Privada (CNSP).  El presidente de esta organización empresarial del sector, Ricardo 
Torres Escoletto, afirmó en entrevista que lo anterior constituye un riesgo más que una solución al problema 
de la inseguridad en el país.  Señaló que en territorio nacional hay 8,500 empresas que ofrecen seguridad 
privada, pero sólo 880 cuentan con registro para operar en ese ramo ante la Secretaría de Gobernación y, 
otras 1,120 tienen permisos de gobiernos estatales.  Más aún, del total, menos de 100 empresas en todo el 
país están certificadas, ya sea con ISO 9000 o certificaciones especializadas como la "Basc", organismo 
sudamericano que avala la calidad del servicio y estructura de una compañía en este ramo. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724302 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb143ae43 
 
Se incrementan las fricciones entre organizaciones civiles de Guerrero 
Unos 100 integrantes de la Unión de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero (Upoeg) impidieron 
que la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias-Policía Comunitaria (CRAC) realizara su 
asamblea, la cual fue convocada en la comunidad de Cuanacaxtitlán, municipio de San Luis Acatlán. Fuentes 
de la CRAC que solicitaron el anonimato manifestaron que algunos indígenas que impidieron la realización del 
encuentro provenían del municipio de Ayutla y eran encabezados por el dirigente de la Upoeg, Cirino Plácido 
Valerio, y el ex alcalde perredista de Malinaltepec, Apolonio Cruz Rosas. Éstos plantearon que se convocara a 
otra asamblea regional para el próximo 9 de febrero, pero en la comunidad de Santa Cruz del Rincón. Con el 
propósito de evitar un enfrentamiento se optó por suspender la asamblea, en la cual, entre otros puntos, se 
iban a discutir la relación con la Upoeg y los puntos que serán abordados con el gobernador Ángel Aguirre 
Rivero, quien se reunirá con la CRAC en la cabecera municipal de San Luis Acatlán. 
La Jornada, p.14, (Sergio Ocampo). 
Milenio, (Rogelio Agustín Esteban), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb1194c32 
 
Blinda el DF su frontera con los municipios mexiquenses 
Tras los 22 homicidios dolosos reportados hace una semana en la ciudad de México, la Secretaría de 
Seguridad Pública, la Procuraduría General de Justicia y autoridades delegacionales reforzaron la seguridad 
en las zonas de mayor incidencia delictiva y puntos limítrofes con el estado de México. A Iztapalapa se 
asignaron mil 500 elementos más para la seguridad, por instrucción del jefe de Gobierno. Desde el pasado 
jueves los grupos policiacos realizan recorridos en barrios, colonias y conjuntos habitacionales, donde los 
residentes son sometidos a todo tipo de revisión. Asimismo, se instalaron puntos de control preventivos de 
vehículos en las límites con Tláhuac y municipios del estado de México, donde el 12 de enero se encontraron 
tres personas con el tiro de gracia y amordazadas. El objetivo es “proteger y blindar nuestra frontera”, así 
como garantizar “la integridad física y patrimonial de los habitantes” del Distrito Federal, porque “no queremos 
que nos vengan a tirar nada”, aseveró el subsecretario de Operación Policial de la SSP-DF, Luis Rosales 
Gamboa. 
La Jornada, p.39, (Josefina Quintero). 
 
Desarme en el DF supera meta oficial 
A casi un mes de iniciado el programa Por tu familia, desarme voluntario, se han recolectado alrededor de 2 
mil 600 armas en las delegaciones Iztapalapa y Gustavo A. Madero, es decir, 120 diarias en promedio por 
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jornada de canje, lo que ha rebasado las expectativas del propio Gobierno del Distrito Federal, pues se trata 
de casi la misma cantidad de armas recolectadas en todo el año pasado, señaló Rosa Icela Rodríguez, titular 
de la Secretaría de Desarrollo Social capitalina. 
La Jornada, p.39, (Alejandro Cruz). 
 
Denuncia obispo de Neza amenazas del crimen 
El obispo de la diócesis de Nezahualcóyotl, Luis Héctor Morales Sánchez, denunció que sacerdotes que 
pertenecen a la grey católica en la zona oriente de la entidad, han sido amenazados de muerte por supuestos 
integrantes del crimen organizado. El prelado reveló que por lo menos 10 de los párrocos de la diócesis de 
Nezahualcóyotl, que abarca también los municipios de Ixtapaluca y Los Reyes La Paz, han tenido que 
entregar dinero a los miembros de las organizaciones delictivas para que no los asesinen. 
El Universal, (Emilio Fernández), http://www.eluniversal.com.mx/primera/41265.html 
 

Internacional: 
 
Confirman las FARC reinicio de acciones ofensivas, tras dos meses de cese del fuego 
Sin levantarse de la mesa de diálogo por la paz, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) 
confirmaron hoy el reinicio de acciones ofensivas, tras el cese del fuego que declararon en noviembre pasado. 
El presidente Juan Manuel Santos evocó el sábado el final de la suspensión de operaciones de la guerrilla y 
dijo que “estamos preparados” para nuevos enfrentamientos. Además, reconoció que las FARC cumplieron 
“con excepciones” su medida unilateral. El cese al fuego duró los mismos dos meses que llevan hasta ahora 
en conversaciones los rebeldes y el gobierno de Santos. A partir de la medianoche de este domingo 
avanzarán en carriles simultáneos el diálogo y los combates. Antes de iniciar hoy la jornada de trabajo con el 
gobierno, el jefe de la delegación de las FARC, Luciano Marín Arango (Iván Márquez), confirmó ante la prensa 
la reanudación de acciones ofensivas contra la fuerza pública y la infraestructura. “Con dolor en el corazón 
debemos admitir que vuelve la etapa de los partes militares de guerra que nadie quiere”, señaló Márquez, 
segundo hombre al mando de la insurgencia. 
La Jornada, p.28, (Gerardo Arreola). 
Milenio, (Afp y Efe), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c18dc9bda9c61ce5104ab704e9c79bff 
 
Obama jura nuevo mandato en ceremonia privada 
Barack Obama inició este domingo su segundo mandato tras ser investido presidente de Estados Unidos en 
una ceremonia privada en la Casa Blanca a la que sólo asistieron su familia y un pequeño grupo de invitados. 
Con la mano izquierda sobre la biblia familiar de su esposa Michelle, quien sostuvo el libro, Obama juró el 
cargo ante John Roberts, juez de la Suprema Corte. 
La Jornada, p.27, (Afp, Dpa y Reuters). 
El Universal, (Jaime Hernández), http://www.eluniversal.com.mx/notas/897111.html 
 
Pandillas de EU, bajo control de cárteles: FBI 
Los cárteles de narcotráfico de México ampliaron su presencia en Estados Unidos, donde cerraron el año con 
el control de cuatro de 10 pandillas, con lo cual tienen 40% del total de alianzas con esas organizaciones en 
ese país, de acuerdo con un reporte del Buró Federal de Investigaciones (FBI). El informe destaca que se 
requiere establecer una mayor presión sobre esas organizaciones debido a que aumentaron su presencia en 
el año pasado entre las pandillas, y algunos de sus integrantes operan incluso acciones de los cárteles 
mexicanos dentro de las estadounidenses. El beneficio de la alianza entre cárteles mexicanos y pandillas de 
Estados Unidos es económico, pero también de manera paralela esa relación es peligrosa desde el punto de 
vista de la seguridad tanto para las regiones estadounidenses como para el lado mexicano, se indica. Los 
cárteles del narcotráfico de México han obtenido poder como resultado de que una pandilla tiene distribuidos 
grupos similares en diferentes regiones del territorio estadounidense, señala por su parte información del 
Departamento de Justicia. 
El Universal, (Doris Gómora), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203400.html 
 
Encuentran otros 25 cadáveres en planta de gas de Argelia 
El ejército argelino encontró 25 cadáveres en la procesadora de gas que fue escenario de una batalla entre 
soldados de sus fuerzas especiales y milicianos de la red Al Qaeda durante cuatro días, lo que elevó a 80 la 
cifra de muertos en el complejo industrial administrado por British Petroleum, Statoil, de Noruega y Sonatrach, 
de Argelia. El veterano combatiente de la guerra santa islámica (yihad) Mojtar Belmojtar, se atribuyó en 
nombre de Al Qaeda la toma de la procesadora de gas de In Amenas, en el sureste de Argelia, que terminó el 
sábado con el asalto de la tropa argelina. 
La Jornada, p.25, (Reuters, Afp, Xinhua y Dpa). 
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Francia, por la “reconquista total de Malí”, advierte ministro de Defensa 
Rusia está dispuesta a brindar apoyo logístico a Francia en el conflicto de Malí, aseguró hoy el canciller 
francés Laurent Fabius. Las fuerzas francesas avanzaron este domingo hacia el norte del país africano, 
mientras el ejército maliense patrulló los alrededores de Diabaly, aparentemente abandonada por los 
islamitas. A su vez, el ministro francés de Defensa Jean Yves Le Drian, afirmó este domingo que “el objetivo 
de la intervención militar de Francia en Malí es la “reconquista total de ese país”, y añadió: “no dejaremos 
focos de resistencia”. En tanto, Rusia propuso a Francia trasladar tropas o material militar francés a Malí, dijo 
el canciller francés, quien también habló de una propuesta de Canadá para transportar fuerzas africanas. 
La Jornada, p.25, (Afp, Dpa y The Independent). 
Milenio, (Afp), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f1773e33b92b693ffaa0b83bb1215e74 
 
Merkel sufre derrota en elecciones regionales 
La canciller federal alemana, Angela Merkel, sufrió por mínimo margen una derrota en las elecciones 
regionales de Baja Sajonia, consideradas una prueba importante de cara a los comicios generales de 
septiembre. La Unión Demócrata Cristiana de Merkel y su socio del Partido Liberal fueron superados por un 
solo escaño por los opositores del Partido Socialdemócrata y Los Verdes, y perderán el gobierno de este Land 
(estado federado) del noroeste alemán que ostentaban desde hace casi una década. 
La Jornada, p.26, (Dpa). 
La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=724295 


